

Los alemanes destruyen puentes aislando a los rusos

El general Joffre ha marchado a Italia para conferenciar con Cadorna

De la guerra europea

Parte austriaco

Polá.—(Comunicado oficial).— Los rusos opusieron una gran resistencia a nuestro avance en el Este de Galitzia y Wolynien.

El ataque ruso en la frontera de Besarabia fracasó delante de nuestras fortificaciones y aniquilamos varios batallones.

Al este de la desembocadura del Sereth entre el enemigo en masa con su acostumbrado derroche (de vidas) en una de nuestras trincheras, pero fueron rechazados en lucha cuerpo a cuerpo dejando muchos muertos y prisioneros en nuestro poder.

Al oeste de Tarnopp asaltaron las tropas austro-húngaras y alemanas una trinchera avanzada del enemigo.

También cerca de Zalosse tomamos algunos puntos de apoyo.

Al este de Brody y en Wollinier, ganamos terreno a lo largo del San.

En los combates de los últimos días las tropas austro-húngaras han hecho presos 30 oficiales y más de 3.000 hombres.

En el convento de Sudzow que está en el centro del frente ruso del bajo Sereth ondea la bandera con la cruz de Ginebra cuando ya se puede ver que esta casa no sirve para hospital pero se ha comprobado que está arreglada como importante punto de apoyo de los rusos; nadie debe zombarse si los comunicados rusos cuentan que a pesar la cruz de Ginebra habíamos bombardeado la casa del enemigo con este acto viola el derecho de gentes y no debe censurar nuestra manera de combatir.

Sobre la meseta de Deherdo aumentaron ayer los italianos su actividad pero sin éxito de ninguna clase.

Después de bombardear los diferentes puntos del sector con cañones de varios calibres intentaron por la mañana los italianos varios avances sobre la carretera de San Martino; todos fueron rechazados; nuestra artillería hizo grandes estragos entre el enemigo al anochecer aumentando la intensidad de bombardeo y siguieron ataques aislados de infantería que fracasaron todos con grandes pérdidas para el enemigo en el sur del Tiroi dos compañías enemigas que atacaron nuestros puestos de San Marcos que fueron rechazados.

Francia y Bélgica

Lepanne.—El «Belgische Standard» publica las siguientes informaciones relativas a la acción sobre el frente del Iser.

Según noticias que recibimos de origen autorizado, los alemanes continúan fortificando sus posiciones situadas detrás del frente de combate, a fin de poder retirar del frente del Iser el mayor número posible de tropas, para enviarlas a otros puntos.

Sobre todo el largo eje Nieuport a Dixmude, los alemanes se ocupan en fortificarse, con el propósito de rechazar todo ataque en aquella parte con el menor número posible de soldados.

Las tropas alemanas han sido reducidas considerablemente sobre el frente del Iser, aumentando en Dixmude, donde se deja sentir su presión.

Se prevé que en breve va a producirse una ofensiva alemana en la parte Sur de Dixmude.

Turquía

Atenas.—Comunican de Tenedos que los inguitos desembarcaron refuerzos en varios puntos de la península de Gallipoli.

Con estas tropas frescas han iniciado nuevos ataques que las tropas turcas han resistido tenazmente.

La escuadra aliada y los aeroplanos cooperan a esta ofensiva, pero los progresos que con ellos obtienen apenas son apreciables.

Según informes recibidos de Constantinopla es allí cada día mayor la confianza del imperio turco en Alemania.

El entusiasmo de la prensa turca por el imperio alemán va en aumento también.

El Príncipe de Gales en las trincheras

Londres.—Un corresponsal da algunos informes interesantes, tomados de una carta de un oficial respecto a la vida que hace el príncipe de Gales en las trincheras.

El firmante de la carta dice que se encuentra en las trincheras a 30 metros de los alemanes y que por dos veces ha visitado su trinchera el príncipe de Gales.

Una de las visitas la hizo de noche, cuando se esperaba la explosión de una gran mina alemana.

Otra vez, en inminente peligro, se trasladó a un puesto de escucha, viendo los alemanes como se trasladaban después a la trinchera.

El mismo día fue muerto de un balazo en la cabeza un soldado que se encontraba muy próximo al príncipe.

La ayuda del Japón

Tokio.—Los arsenales de Tokio y de Osaka han elevado la cifra de su personal de 25.000 a 40.000 obreros.

En dichos arsenales se trabaja día y noche en la fabricación de municiones y material de guerra, con destino a satisfacer las necesidades de Rusia en la actual campaña.

Las industrias privadas continúan haciendo grandes esfuerzos para la fabricación de municiones destinadas al aprovisionamiento del ejército moscovita.

Parte oficial francés

Torre Eiffel.—En el curso de la noche ha habido bombardeo muy violento de la artillería al Sur y N. de Atras, en Reprincourt y en Abrincourt.

En las Argonas, en todas las calzadas, hubo de minas.

Los aviones franceses han bombardeado los cuarteles de Biuze y Mariange.

OTRS NOTICIAS DE ORIGEN FRANCES

Torre Eiffel.—Informes de buen origen hacen constar que los ejércitos turcos han perdido en los últimos combates en Gallipoli más de 20.000 hombres.

A Constantinopla llegan continuamente convoyes de heridos.

Parece que las subsistencias suben en Alemania de una manera alarmante.

Según la «Gazeta de Voss» el precio de la harina y de la harina ha subido un 60 %.

En la carne de cordero el alza es de un 100 por 100.

La Cámara de Comercio ha dirigido un escrito al gobierno negando que sean los comerciantes los responsables de lo que ocurre.

Aviadores ingleses muertos

Londres.—Inglaterra llora la muerte de dos de sus mejores aviadores: los capitanes John Ailan-Ridell y Carlos H. Collett.

Ambos han prestado importantes servicios en la actual guerra.

Un despacho recibido aquí anuncia la muerte de ambos aviadores, en los Dardanelos, en circunstancias desconocidas aun.

Los neutrales

BULGARIA

Sofía.—Una nota oficial desmiente categóricamente la información publicada en el extranjero y según la cual Bulgaria había cedido a Turquía cuarenta y cinco vagones de municiones.

El «Hesperian»

Madrid, 6-5 t.

Londres.—La compañía propietaria del transatlántico «Hesperian» ha declarado que todos los pasajeros que iban en él se han salvado.

Parte ruso

San Petersburgo.—(Oficial).— Los hidroaviones alemanes han volado sobre el golfo de Riga.

La llegada de grandes refuerzos enemigos a la izquierda del Duva nos obligó a abandonar nuestras posiciones, pasando a la orilla derecha en Riga y Jarastaw.

El enemigo se limita a dificultar nuestro avance en distintos puntos.

Hemos expulsado al enemigo de Jinikew. En el Niemen rechazamos un ataque enemigo. Entre los ríos Gorin y Stryj el enemigo en la Galitzia cerca de Luzk rechazamos a un numeroso ejército que seguía la ofensiva.

En el mar Negro nuestros torpederos encontraron al acorazado turco «Hamidie» y a dos torpederos turcos.

Al cerrar

Sigue el avance alemán

Madrid, 7-3,45 m.

Norddeich.—Frente Occidental.—No ha cambiado la situación.

Frente Oriental.—En la región del Báltico y al E. de rodno nada de particular.

El ala derecha del general Hindenburg llegó al Niemen por Luend y el ala de los al N. de Wolkowsk.

El príncipe Leopoldo avanza combatiendo a las retaguardias rusas, rechazándolas del paso de Ros al S. de Wolkowsk, huyendo cruzado la región pantanosa por Smolika al N. de Puzzala.

El general Makenzon avanza.

Londres.—El Lloyd anuncia que al hundirse el «Hesperian» se encontraban a bordo el comandante y 20 tripulantes.

Constantinopla.—Ha sido destruido el puente de Trabailo y el ferrocarril de Herchiskor.

En el Afganistan los sublevados marchan sobre Kltá.

Roma.—El generalísimo Joffre ha llegado a Italia para conferenciar con el generalísimo Cadorna. Se entrevistó con el rey Victor Manuel.

Norddeich.—Se sabe que se ha ordenado vigilancia a los buques de Trento por prevenir el transporte de tropas al S. del Mediterráneo.

Melocotón Trevijano

Para postre, mejor que fresco

DE SOCIEDAD

VIAJES

Marchó anoche a Madrid el diputado a Cortes don Enrique Urrutia.

Mañana marcha a la corte el senador vitalicio señor Núñez de Prado.

Ha marchado a Madrid el diputado a Cortes don Eugenio Barroso.

También marchó en automóvil el diputado señor Lamcena.

Ha llegado a San Sebastián el señor marqués de Villavieja.

En el sudexpres, regresan esta noche a Madrid, los marqueses de la Breña.

En el segundo expreso de las ocho, nuestro querido amigo y compañero, don Adolfo Tomasetti.

En el mismo tren, el exdiputado a Cortes señor Cañellas.

La bella señora doña Encarnación Ortíz de Larzagorta, con su linda hija.

Don Luis Moreno, secretario del marqués del Vadillo con su distinguida y bella esposa y el señor Maktinez Cardena, vicepresidente de la Diputación provincial de Madrid.

Hoy ha llegado a esta capital el afamado arquitecto madrileño, señor López Salaverri.

Los señores de Guardamino y sus hijos han salido para Dax, donde pasarán una temporada.

Ferrol con sus dos hijos mayores, para pasar allí una temporada.

—Ed Soniñó llegó la marquesa viuda de los Velez.

—Marchó a Yecla doña Carmen Pi ana, viuda de Ibañez.

—De Cestona salió para Teruel, don Bartolomé Esteban Marin.

—El doctor Grinda, médico de Cámara de palacio, ha marchado a Madrid con motivo de haber dado a luz su hija una preciosa niña.

—Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo y correligionario el rico propietario de Echarrí-aramar (Navarra) don Angel Jáuregui y a su hermano el párroco de Soizeta don Venancio Jáuregui, también querido amigo nuestro.

—De Madrid llegaron ayer los señores de Villamiñ que pasarán aquí una temporada.

UN BANQUETE

El ilustrado arquitecto don Domingo Aguirrebeña ofreció ayer un banquete de 24 cubiertos en el restaurant del Monte Igueldo, invitando a él a sus relaciones, con motivo del restablecimiento de su distinguida señora.

NATALICIOS

En la hermosa «Villa Mercedes» de las Arenas (Eibar), posesión de los señores de Zabala, ha dado a luz en toda felicidad, un robusto y hermoso niño, la bella y distinguida esposa del abogado don Luis de Zabala, hijos del exvicepresidente del Senado y senador vitalicio, don Martín de Zabala. Al fecer nacido se le ha impuesto el nombre de Luis María.

—La vizcondesa de Gracia-Real hija del vice presidente del Senado señor Rolland, ha dado a luz un niño, con toda felicidad.

TESTIMONIOS DE PESAME

Los están recibiendo muy numerosos, los señores de Franco (don Enrique), con motivo del fallecimiento, en Tetuán, de su hermano don Jacinto Bascaran, bizarro comandante de caballería.

A todos ellos unimos el nuestro tan sincero como sentido.

UNA COMIDA

Los señores marqueses de Atarfe sentaron anoche a su mesa al ministro de la Guerra y su aristocrática consorte la condesa del Serrallo y a la distinguida señora del presidente del consejo de ministros, señor Dato y sus bellas hijas.

VIARIAS

El marqués de Hinojosa ha adquirido las fincas de sus antepasados señores Casares, en el camino de Alza.

También se afincarán en esta provincia los marqueses de Guadalcazar, la Breña y Conde de Campalange, todos familia de Hinojosa.

NOTAS TRISTES

Mañana, segundo aniversario del fallecimiento de don Manuel Lizarruri y Echarrí, todas las misas que se celebren en las parroquias del Buen Pastor y San Sebastián (Antiguo) serán aplicadas por el alma de dicho señor, así como uno de los turnos del alumbrado al Santísimo Sacramento en la Capilla de las Reparadoras.

Con tan triste motivo reiteramos el testimonio de nuestro sentido pésame a su viuda y demás distinguida familia.

En la parroquia de Santa María se celebraron ayer funerales en sufragio del alma del joven don Esteban Ambielle y Destandau que falleció el sábado en esta ciudad.

Acto continuo verificóse la conducción del cadáver al cementerio, asistiendo a ambos actos numerosa y distinguida concurrencia.

A sus hermanos y demás distinguida familia reiteramos la expresión de nuestro sentimiento.

Teatro Victoria Eugenia

GUERRERO-MENDOZA

Con las obras de Benavente sucede que la última obra de este coloso que se ve, parece la mejor. Tiene el dominio de la escena y su mágica pluma causa embleso y atracción tan grande, que se siente la necesidad del aplauso ardoroso, entusiasta, persistente. Sinó fuera por no entorpecer la marcha de la obra teatral, cada pensamiento hermosísimo, cada ironía fina y penetrante, cada matiz de esa labor magistral de Benavente iría seguida de palmadas, de ovaciones que se producen espontáneas y generales, desde el palco de la dama encopetada hasta el rincón del paraíso donde se sienta el humilde hijo del pueblo.

Estos efectos que señalamos para la mayor parte de las obras del genial comediógrafo, se acentuaron anoche en el teatro Victoria Eugenia, ante la representación de esa sublime obra, una de las mas estupendas creaciones del glorioso Benavente, titulada «El Colar de Perlas».

En boca de don Pablo (Fernando D. de Mendoza) pone Benavente nobles pensamientos, tan elevadas ideas que personifican el hombre de las concepciones exactas de lo que es la vida, la fe, el amor, la patria todo lo grande de la humanidad, lo que la levanta y pone en camino de redención. La figura de don Pablo dando su fortuna por salvar a su familia que se hunde, es el contraste con don Félix (Thiullier), traficante de ideas, ruin, nacido del pueblo y encumbrado por audaces desapiensiones que se enriquece arrojando a otros, el que llevaría a su patria a la ruina y al desastre si ello le trae ventajas para sus industrias y explotaciones mercantiles. Por cierto que cuando se oyeron estas frases hubo bravos y aplausos ensordecedores, ovación delirante que comenzó en las alturas donde el pueblo tiene su puesto.

«Juana» (María Guerrero), la criada clásica, unida a la familia y formando parte de ella busca el apoyo digno de don Pablo y hace es la hija del pueblo que por espíritu sano que se rechaza la protección deshonrosa de don Félix.

Los hijos «Manolo y Pepe» (Mariano D. de Mendoza y Mancha) representan los enfermos de la voluntad, los que una vez caídos se burlean de la grandeza pasada y no piensan en reconquistarla.

Las demás figuras Isabel, (señora Salvador), señora Mayor, (señora Cancio), así como las señoritas L. de Guevara, Ruiz Mcgras, Torres y señores Carsi, Ciroza, Medrano y Codina, completan la obra siendo unos, huéspedes no vulgar y egoístas y las otras almas que sienten lo espiritual y lo buscan con santo afán.

María Guerrero estuvo dentro del personaje de un modo admirable, siendo la criada cariñosamente entremetida. Fernando tuvo bríos y arrechos magistrales que le valieron justos aplausos así como a su consorte.

Thiullier hizo un «D. Félix» maravilloso. El personaje puso líneas grotescas sin pecar en payaso. Fue ovacionado haciéndole salir a escena F. Su labor de maestro lo merecía así.

Mariano D. de Mendoza, sublime de señoreo golfo. Un primor de trabajo.

Las decoraciones magníficas. En el primer acto el cielo de noche con cientos de estrellas de luz distinta, es sorprendente.

Desde el primer acto, pidió el público con insistentes aplausos que saliese Benavente, pero la modestia le hizo resistirse, hasta que al finalizar el segundo y el tercero y el cuarto tuvo que salir a escena repetidas veces.

La obra de Benavente es un prodigio y el público donostiarra y el forastero con sus ovaciones calorosas rindieron justo tributo de admiración al talento extraordinario del primer escritor español, para el que tenemos nuestra admiración.

Bilbao

(Por teléfono)

Los exploradores que se encuentran en Bilbao fueron esta mañana a Pegoña donde oyeron misa, oficiando el capellán de los de Logroño.

La banda de los exploradores de Santander tocó la marcha Real.

Después en los trenes de las Arenas y Portugalete se dirigieron unos a los Altos Hornos y otros al puerto exterior.

Esta tarde salen los exploradores para sus respectivas localidades.

En el Principal

Ante numerosa concurrencia volvieron a ponerse ayer en escena los graciosos juguetes cómicos «Mi querido Pepe» y «El Modelo de virtudes».

Simó-Raso, la señora Alba y demás intérpretes merecieron muchos aplausos.

Hoy se repiten las mismas obras.

Vida militar

ORDEN DE LA PLAZA

Se anuncia en ella que hoy a las once de la mañana, se efectuará la visita de cárceles en el cuartel de San Telmo.

Se consigna la satisfacción de la primera autoridad militar por el excelente estado en que ayer se presentó la tropa en la Jura de la Bandera.

SERVICIO DE LA PLAZA PARA MANANA

Jefe de día, teniente coronel de Sicilia don Antonio Poves Giraldo.

Imaginaria comandante de Sicilia don Antonio Jádenes Nestades.

Parada, Sicilia.

Hospital y Provisiones, Sicilia 7.º capitán: Vigilancia 1.ª zona, 1 oficial, 1 sargento y 1 cabo de Sicilia.

Vigilancia 2.ª zona, 1 oficial Zapadores, 1 sargento y 2 cabos de Artillería.

CCMANDANCIA DE ARTILLERIA

Se hará cargo de la Mayoría de la coman-

Doctor Vidarte

Especialista en enfermedades del sistema nervioso

Gabinete electroterapéutico

Horas de despacho: de diez a doce y de dos a cuatro.

Alameda, 9, 2.º

En Miramar

El debut de Rafael Arcos constituyó ayer un gran éxito para la empresa de Miramar.

Arcos viene en la plenitud de sus facultades artísticas demostrándolo así en las funciones de ayer.

Mas del Consejo de ministros

(Por teléfono)

Madrid, 7-1,15 m.

A las ocho de la noche (primó el consejo) Dato dijo que el consejo había sido de larga duración porque fue preciso hacer un resumen de todos los asuntos desarrollados desde el anterior consejo.

El marqués de Lema dió cuenta de los asuntos de su departamento. Sánchez Guerra habló de sus impresiones en el problema de las subsistencias. El de Marina dió cuenta de algunos expedientes.

Mañana habrá consejo de ministros por la mañana y por la tarde. Se examinó la cuestión referente al mercado de trigo, tratando de las peticiones formuladas y se acordó conservar la real orden dictada en 4 de Agosto porque no hay causas para su modificación.

El conde de Esteban Collantes dijo que quedaba en suspenso en el concurso de 1915 a 1916 su último decreto sobre la enseñanza profesional y técnica.

Se aprobó el reparto del cupón contributivo y los fondos del mes.

Se aprobaron varios expedientes de Gracia y Justicia y Fomento.

En Bellas Artes

La concurrencia en el teatro de la calle Urbista va siendo cada vez mayor. La empresa (o esmera en las películas, llevando las de mejor marca.

Los Tumilet siguen oyendo muchas ovaciones. Hoy habrá sesiones con magníficos programas.